

自信とは天才なり

宮北侑季

私が主宰する「言響スクール」は、読んで字の如く「心に響く話し方」を体得するための講座です。私は役者を二十年、並行してブライダルの司会業を十八年やらせていただきました。両方とも言葉や表現を通して「相手に伝える」職業です。自分が様々な壁にぶつかり、試行錯誤を繰り返してきた経験が少しでも一般の皆様のお役に立てば、という気持ちでこのセミナーを始めました。

入られたい」という気持ちが強く、正直に言えば役者になつてからも演出家に気に入られたいという気持ちが働いていました。だから、監督から言われるがまま動いているだけ。「宮北、おまえが感じるA子を演じてほしい



いかれに思案しました

認定では、殺人は夜に行われます。そこで魚屋で大きな魚を

買つてきて、夜な夜な魚を捌きました。包丁を突き刺し、うろこを剥いで内臓を抉り……。その感触、生臭さから「殺人つてこんな感じかも」というところまで心境を高めていきました。

やない」。あまりにいまの自分の心境にぴつたりだったので、生まれて初めて劇場へ足を運びました。その舞台の台詞の中に、こんな一言がありました。

す。同時に嗅覚は五感の中で、本質を見抜く働きがあり、怪いなと思った時「あの人、なんか臭うね」と言つたりもする。そこから推測して、自信とうものは、発している言葉がと一致していると確信を持つ時に生まれるもの。要するに自分の心と言動が一致した時初めて人は自信を持つことができるのだろうと思ひます。

つた二時間でこんなにも人を変える仕事があるんだと知った時、自分は役者になろうと決めたのです。

自信——。自分なりにこの言葉を調べ、分析してみたことがあります。「信」とは、人間（自

卷之三

のはすぐ見抜けても、案外自身のことは気づかないものです。

A detailed black and white sketch of a small, rustic wooden structure, possibly a cabin or a stall, with a thatched roof. A person is standing near the entrance, which has a small window. The sketch uses fine lines and cross-hatching for shading.

う。そう自問した時、閉ざさ  
ていた心の蓋ふたが外れるかもし  
ません。自分で自分の心に響  
話し方ができた時、きっと自  
を持つて周りの人の心にも響  
話し方ができるでしよう。

者が本番で失敗して、新郎新婦をかんかんに怒らせたこともあります。これらの経験から、「表現は生き様」という実感を得ました。相手に自分の思いを百<sup>ひゃく</sup>伝えるには、自分の心に百二十<sup>ひゃくにじゅう</sup>の強さで響いていなかつたら伝わらない。じゃあ自分の心に百二十<sup>ひゃくにじゅう</sup>響く言葉とは何だろう。自分が好きで、何が嫌いで、何は何が好きで、何が嫌いで、何に涙して……自分とは何だろうと掘り下げながら、心に響く言みを持たせるにはどうしたらいいんな時、私は「100対10」の法則をお伝えしています。自分の仕事をあらゆる角度から調べ上げ、百の情報を得る。しかしそのうち九十の情報を捨て、十を相手にぶつけるのです。この作業を役者の世界では「台詞を埋める」といいます。

かつて映画で殺人者の役をいただいたことがあります。その時「私は彼を殺した」という台詞がありました。この一言に重みを持たせるにはどうしたらいい

ています。情熱は確かに人を動かしますが、逆に思いが強過ぎて一方的な伝え方になつていなか。百の引き出しを持ち、二で駄目なら二十五番目の引き出しが伝えてみよう。そのくらいの心の余裕と準備が大切だと田中うのです。

私自身が心に響く言葉と出会つたのは十八歳の時でした。大學受験に失敗し、「どん底」の氣分のまま予備校の手続きに向かつた時、駅に張つてあつた半

致知 2011-4

葉を調べ、  
あります。「

分析してみたことが  
「信」とは、人間（自

の心に蓋をしているのかもしません。人が建前で話しているはすぐ見抜けても、案外自身のことは気づかないものです。

自分の心に響く言葉は何だう。そう自問した時、閉ざしていた心の蓋ふたが外れるかもしれません。自分で自分の心に響話し方ができた時、きっと白を持つて周りの人の心にも響話し方ができるでしょう。

(みやきた・ゆき)(株)心に